

# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante. 1.50 pesetas al mes. — En los demás puntos. 5 id. trimestre. — Fuera de España. 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 céntimos. — Anuncio. 10 id.

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 181

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón. Torrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia. a Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

## COMENTARIOS

Nuestro apreciable colega *El Graduador* ocupó ayer en un artículo en las próximas elecciones municipales y dice "que no hay que soñar en la regeneración de este país" porque en todas partes incluso en Alfafara (como apellida a Alicante) existe disconformidad, desunión completa en todos los partidos.

Es cierto, pero no deja de sorprendernos que *El Graduador* no diga. Siempre nos está rectificando cuando dijimos que los liberales dinásticos estaban divididos y que lo mismo exactamente ocurría en el partido conservador. ¿No lo recuerda?

Que los conservadores no quieren unirse, por la sencilla razón de que no les parece bien que el marqués del Bosch vaya detrás de D. Salvador Pérez.

Cierto también, y si lo comentamos es porque tiene importancia la declaración del colega, en estos momentos en que un periódico local noticioso dice que hay corrientes de aproximación entre los conservadores del marqués y los de D. Salvador Pérez, lo cual, queda negado con la aserción del decano.

*El Graduador*, no reconoce derecho ni razón a los disidentes para hacer lo que hacen (los disidentes para él son los del marqués del Bosch), y asegura que el fracaso de la elección de Senadores es un toque de atención, y como se acerca una nueva batalla bien se puede faltar la ropa al marqués y preparar sus huestes para la acción, si quiere tener en el Ayuntamiento una buena representación. Es un consejo, que ni de padres a hijos se da mejor.

Después de dicho todo eso, *El Graduador* asegura "que los partidos políticos de la restauración y sus prohombres están todos pervertidos."

¡Chaque usted esos cinco compañero. Así se habla; así es como se conquista fama de vez y patriota.

Todos los partidos de la restauración están pervertidos, ¡Todos! Incluso el liberal dinástico. Conformes. Pero sírvase el colega contestar a estas preguntas. ¿Cómo es que más de cuatro veces nos ha dicho que era menester apoyar al partido fusionista? ¿Cómo es que el colega ha hecho campañas electorales a favor de candidatos liberales dinásticos, a diputados y a concejales? Recuerde que esto ha sucedido y séquenos de dudas, porque la cosa vale la pena de ser explicada.

En cuanto a los prohombres, los tiene el partido liberal y el partido conservador, pues, Capdepón padre y Ruiz Valarino hijo y Canalejas Espirito Santo y Sagasta el del Túpé y jefe de todos ¿qué son más que prohombres? Pues bien, a esos los ha puesto en el quinto cielo *El Graduador*. Lo hacemos constar no para mortificarle, sino para que se vea, como triunfa nuestra política tan censurada por los benévolo ex-possibilistas.

Del partido conservador no hablemos. Ese partido es reaccionario, amablemente reaccionario y sus prohombres nunca serán bastantemente censurados.

También dice *El Graduador* una gran verdad cuando afirma de una manera rotunda y categórica "que no hay en la restauración ningún hombre político, que tenga el valor de hacer unas elecciones libres, por que tiene la evidencia de que la pierde."

Aquí conviene detenernos un poco. Me fiemos.

Por boca de *El Graduador* acabamos de oír que las elecciones son una mentira en este desdichado país. Admitida por nosotros esa premisa, la consecuencia legítima que se deduce es que el retraimiento y la revolución se imponen. No hay que darle vueltas, eso es lo que se ve claro. ¿Por qué, pues, tanto espaviento cuando el pueblo habla de ir al retraimiento y quiere la revolución? ¿Por qué las burrias de *El Graduador* de no hacer mucho ruido que cierta personalidad de nuestro partido tenía la aureola del Remington? Y sobre todo esto ¿por qué decir que se está de acuerdo con D. Emilio Castelar en todo, cuando éste tiene dicho que apoya a S. Gasta y su partido y quiere que gobierne a España?

Cualquiera que lea eso, de que todos los hombres de la restauración están gastados, creerá que *El Graduador* aconseja el retraimiento, ó al menos pone un veto a toda candidatura monárquica; y sin embargo quien tal creyera se equivocaría, pues el colega se muestra partidario de que vayan todos a votar por aquellas personas que puedan seguir lo mucho que queda por hacer en Alicante, y continuar la marcha que con tanta fe y decisión nobilísima suspendió don Manuel Gómez, y ha continuado el popularrísimo Alcalde D. José Gadea Prós.

¿Que contradicción tan grande la de *El Graduador*!

No tan solo quiere que votemos todos blancos y negros, sino que por modelos nos cita a D. Manuel Gómez conservador profranco y D. José Gadea, prohombre del partido liberal dinástico.

Pues ¿no habíamos quedado queridísimo cofrade en que el fracaso de todos los prohombres monárquicos es evidéntisimo? ¿En qué quedamos?

Continuemos nuestro examen, ya que es de actualidad, y ya que la actitud en que está colocado el partido republicano progresista de retraimiento nos permite hablar con entera independencia é imparcialidad; continuemos esta labor ingrata de análisis y síntesis siquiera sea con premura, y sin pretensiones de ninguna clase más que de buscar la verdad. Nuestra divisa "es todo por el pueblo y para el pueblo", y uno de los más grandes servicios que podemos prestarle es el de enseñarle las cosas como son, no como las pinta la malevolencia ó el apasionamiento. Y para que no se diga con visos de fundamento que hablamos por hablar, ponemos a continuación sin quitar ni poner lo siguiente que leemos en *El Graduador*:

### Nuestro presidente

El Sr. D. José Antonio Cervera, ha sido elegido presidente de la Excelentísima Diputación provincial, por renuncia del señor Sarget.

Al enviar nuestra cariñosa enhorabuena al Sr. Cervera, por su merecida elección, emple a nuestra imparcialidad dedicar afectuoso saludo de despedida a D. José María Sarget, quien ha sabido demostrarnos el desempeño de su elevado cargo, condiciones administrativas de primer orden, gran rectitud y excelente criterio. Con estas nobles manifestaciones no se dirá que nos cuesta cumplir como buenos.

Del Sr. Cervera, distinguido abogado de Denia, persona sumamente estimada en toda la Marina por sus bellísimas prendas personales, esperamos cumpla cuanto prometió al tomar posesión: regularizar el cobro del contingente provincial.

Con eso basta para que la Diputación vaya al corriente, recobre su crédito que anda por los suelos, no de hoy, sino de largos tiempos, y de una vez se atiende a obliga-

ones sagradas, olvidada por la mayoría de los Gobernadores que nunca han querido enterarse del estado económico.

Ya se está viendo.

*El Graduador* saluda cariñosamente y envía entusiasta enhorabuena a D. José A. Cervera, nuevo presidente de la Diputación Provincial, por renuncia del Sr. Sarget, quien á juicio del colega ha sabido demostrarnos afrente de la Diputación, condiciones administrativas de primer orden, gran rectitud y excelente criterio.

No queremos discutir la personalidad del presidente de la Diputación Sr. Sarget, ni regateamos méritos; no LA UNIÓN DEMOCRÁTICA no quiere hoy entrar en ese terreno. Nos limitamos a llamar la atención de los lectores hacia el hecho de que después de haber *El Graduador* dicho todo lo que acaba de verse del Sr. Sarget, hable de la necesidad de que su sucesor Sr. Cervera haga porque la corporación Provincial "recobre su crédito que anda por los suelos, y que de una vez se atiende a obligaciones sagradas. Y como el decano afirma que el mal data de tiempo, tenemos, que la censura alcanza también aunque no le nombre a don Rafael Beirán expresidente de la Diputación, y a otros que no hay por qué nombrar.

Resultado: una desdicha y adquirir todos la evidencia de que por esta vez no resultan favorecidas las personalidades, que han figurado en primera línea en los partidos monárquicos. Pero, ¿qué esto no se ha querido hacer, y si resulta es a despecho de convencionalismos y de amistades particulares. Si estamos ó no en lo cierto cosa es que puede ver el que se tome el trabajo de leer lo escrito en estos comentarios.

En cuanto al nuevo Presidente de la Diputación provincial Sr. Cervera, puede estar seguro de que le secundaremos en cuantas disposiciones adopte dignas de aplauso. Y nada más.

## APUNTES POLÍTICOS

Leemos en varios colegas locales que don Enrique Ferré Vidiella, director de *El Noticiero*, ha presentado la dimisión del cargo de concejal, que es irrenunciable y gratuito, fundándola en que se encuentra enfermo.

¡Vamos a escribir unas cuantas líneas, haciendo constar nuestro deseo de que recobre, nuestro compañero en la prensa la salud, cuando nos enteramos de que presenta su candidatura a diputado provincial por el distrito de Cocentaina-Pego, vacante por renuncia del Sr. Senda, y esto nos tranquiliza, pues ya estará bueno el Sr. Ferré, y dispuestoa batir el cobre.

Por supuesto, que luchará como ministro. ¿Verdad Sr. Ferré?

Tiene la palabra *El Noticiero*.

*El Correo* periódico fusionista dice que todo el mundo debe tener ideas políticas para hacerlas prevalecer en todas partes. Quien no procede así, quien diga que no es político, es según él un mal ciudadano.

## NOTAS Y NOTITAS

### El ministro de Marina

El sábado próximo saldrá para Cartagena el ministro de Marina. Le acompañarán en su visita de inspección a los arsenales y de prtamentos marítimos su secretario parti-

cular, el capitán de fragata Sr. Chacón, y un ingeniero naval de primera clase.

El general Góm z Imaz hará una detenida visita a los arsenales y departamentos de Cartagena, Cádiz y Ferrol, estudiando sobre el terreno cuantas economías pueden llevarse a efecto, así como también el impulso que pueda darse a las obras de los barcos que actualmente se construyen.

En ninguno de los citados puertos el ministro se alojara en el palacio de las capitánías, sino a bordo del aviso «Giralda.»

De Ferrol pasará el general Gómez Imaz a Bilbao, donde visitará los astilleros del Nervión.

Seguidamente regresará a Madrid, á fin de poder asistir a la apertura de las Cortes.

Es tan poca la confianza que inspiran las compañías de ferrocarriles, que han dejado de hacerse operaciones de compras en Jerez de partidas de vino de la provincia de Huelva, por no querer compradores ni vendedores exponerse al riesgo del transporte, pues se sabe que han llegado algunas partidas de vino con espiches en las botas y mermado el contenido.

Las faltas de las compañías son tan escandalosas, que ya ellas mismas sienten sus efectos.

### La indemnización yanqui

Entrega de un cheque.—Los 20.000.000 de dollars.

Paris 1.—M. Cambon ha teleografiado al ministro de Negocios Extranjeros participándole que ha recibido un cheque, por valor de 20.000.000 de dollars, importe de la indemnización que los Estados Unidos deben satisfacer a España por el Archipiélago filipino.

Washington 1.—El Departamento del Tesoro ha puesto hoy en letras de cambio á disposición del ministro de Estado, Sr. Hay, los 20.000.000 de dollars que se han de pagar a España y que serán inmediatamente entregados a M. Cambon.

### Pago completo

Washington 1.—El ministro de Negocios Extranjeros ha entregado esta tarde al embajador de Francia Sr. Cambón cuatro letras de 5.000.000 de dollars cada una pagaderas en Nueva York, importe de la indemnización debida a España.

El Sr. Cambón ha dado recibo de los veinte millones de dollars.

### Tribunales de honor

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publicó ayer la circular siguiente:

«Habiéndose hecho algunas consultas sobre la interpretación que debe darse á los artículos 721 y 722 del Código de Justicia Militar, referentes á Tribunales de honor, en cuanto se refiere á la composición de éstos, el Rey (q. D. g.) y en su nombre la Reina Regente del reino, se ha servido disponer como aclaración á los citados artículos, que por las palabras Cuerpo armado ú oficina se entienda la unidad orgánica en que sirva el acusado, ya en destino de plantilla, ya como agregado, aunque sólo sea para el percibo de haberes; y respecto á los oficiales que no pertenezcan á ninguna unidad orgánica, como los de Comisiones activas, reemplazo y excedentes, constituyan el Tribunal de honor, los de igual clase y situación residentes en la misma localidad, debiendo solicitarse el permiso para constituirlo del Gobernador ó Comandante militar de ella.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y fines consiguientes. D. os guarde etc. etc.—Polavieja.»

### De Guerra

Ya se sabe que la cifra en que se aumentan los gastos del nuevo presupuesto de Guerra asciende á 30 millones de pesetas, en gran parte destinados á material y fortificaciones.

En los capítulos del personal se mantiene la amortización de todas las escalas y se reducen también algo las plantillas de algunos cuerpos auxiliares.

Escribe D. M. del Corral en Las Noticias de Barcelona:

Los miles de duros sacados por Tejeiro de la Tesorería de Manila, ¿dónde están? ¿Qué se ha hecho de un capital capaz de producir una renta suficiente para vivir con holgura? ¿Se permitirá que el extranjero la usara con entera tranquilidad?

Estas preguntas se las hace la opinión, y espera con ansia que las contesten aquellos en cuyas manos está la administración de justicia.

A ser cierto todo lo que se dice del ya ex-coronel Zamora, el asunto es muchísimo más grave. El cargo de secretario de la Subinspección de Infantería fué para dicho señor una mina de oro, donde, con muy poco trabajo, podía extraer abundante mineral, no en bruto, y si en hermosas monedas acuñadas con los escudos de Francia ó de España.

Todo el comercio de la isla de Cuba conocía los procedimientos que era necesario emplear para conseguir que por la Caja de la Subinspección de Infantería se hicieran efectivos los recibos que los cuerpos entregaban cuando la falta de metálico, cosa que ocurría con frecuencia, les impedía pagar las contratas de prendas ó suministro de víveres.

¡Nada, nada!... Tribunal de honor, ¡y á casa á comerse tranquilamente lo mal robado! ¡Y viva la Justicia!

NI BARCOS NI CAÑONES

No sólo se niega al Gobierno á introducir las economías que la opinión demanda en los presupuestos, sino que pretende aumentar los de Guerra y Marina.

Ya alguien ha tenido el tapé de proponer que se construyan diez acorazados; es decir, que se tiren al fondo del mar veinte millones de duros.

Todavía flotan en las costas de Cuba los vergonzosos despojos de la escuadra de Santiago, perdida por la impudicia de su jefe y la brutalidad del Gobierno, y ya hay quien se atreve á proponernos la adquisición de nuevos barcos, destinados á nuevas catástrofes.

Como no se pueden construir en los arsenales españoles, faltos de todo elemento para comprarlos en el extranjero, y esas compras producen ricas primas á los intermediarios, que se enriquecerán una vez más, contando con la estupidez ó la complicidad de los gobernantes.

De eso se trata, y no debemos consentirlo, que para bromas basta la pasada.

No se contentan con echar las bases de una nueva ruina por mar, sino que ya se insinúa la posibilidad de emprender otra locura por tierra.

Se trata de la defensa nacional. El Ministro de la Guerra, que, lejos de defender, contribuyó á la pérdida de Filipinas con una política absurda, que en otro país le hubiera costado la cabeza, y que aquí le ha valido una cartera, el Sr. Polavieja en persona, muestra empeño en poner en estado de defensa todas las costas de la Península.

En Santiago—se dice—se demostró la superioridad de las baterías terrestres sobre las flotantes.

Esto es completamente equivocado. Cítese un solo barco americano echado á pique por las baterías de tierra de Santiago. Cítese las averías de consideración que se han hecho en los barcos enemigos. Ni uno solo sufrió desperfectos dignos de mención. Parecía que se les disparaban balas de goma.

No obstante el ministro de la Guerra muestra decidido empeño en ese disparate de fortificar todas las costas, lo que vendría á importarnos muchos millones de duros.

Ya el asunto está estudiado. Ya se propone la reducción de presupuestos y la construcción de las obras necesarias para la instalación de las baterías.

Y esto hace el Sr. Polavieja, traído al poder con el apoyo de las Cámaras de Comercio, que veían en él un regenerador de Hacienda. Ya pueden ir perdiendo ilusiones, Polavieja pide más soldados, pide más cañones, como el ministro de Marina pide más barcos.

España no tiene que pensar, como Francia, en ninguna revancha. España necesita veinte años de paz, de trabajo, de economía, de dieta, para reponerse de tantos y tan duros golpes. No permitamos que se compre ni un barco, ni un cañón más. Siempre que se trate de semejantes desatinos, protestemos en todas las formas, recordando que la escuadra nos costó ochocientos millones de pesetas y muchos millones de artillería que está hoy en el fondo del mar ó en poder del enemigo.

Cuando tengamos generales militares marinos capaces de mandar nuestras tropas y de montar nuestros barcos, entonces, fuera necesario, y si tienen dinero, piensen nuestros nietos en formar ejércitos y escuadras.

España tiene el derecho al reposo. Después de Turquía, es la nación que ha sufrido más en este siglo y con peor fortuna. Todas nuestras campañas han sido derrotas. No insistamos más. La sangre suelta de un siglo no nos ha dejado una gota de sangre en las venas.

Necesitamos, no el hierro de las espadas, sino el hierro de los arados para los campos, el hierro de los reconstituyentes para el pobre corazón de la patria, por tantos y tan desafortunados exangües y atrofiados.

REPATRIADOS

La real orden circular del ministerio de la Guerra que anteaer publicó la Gaceta, fija las siguientes reglas:

1.ª Las certificaciones de existencia ó de función de los individuos repatriados de los distritos de Ultramar, las expedirán los jefes de los cuerpos á que hayan sido designados en la Península.

2.ª Las de los individuos que hayan pertenecido á cuerpos disueltos de las islas de Cuba y Puerto Rico, los jefes de las comisiones liquidadoras á que se hallen afectos.

3.ª Las de los individuos que se hallen en Filipinas las expedirán los jefes de las zonas á que pertenecían. Si alguno de ellos hubiere marchado á dichas islas perteneciendo á cuerpo activo de la Península, expedirán los citados documentos los jefes de éstos.

4.ª Las certificaciones á que se refiere el caso anterior surtirán provisionalmente, los efectos de caso 10 del art. 87 de la ley de reclutamiento, con solo hacer constar en las que expidan las zonas que los interesados se presentaron á concentración para su embarco con destino á Filipinas, y que no existe conocimiento de que se hayan desertado ni fallecido antes ó después del embarco. Los jefes del cuerpo activo harán constar que pertenecían á los mismos cuando les correspondió pasar á las indicadas islas y que emprendieron el viaje con destino al destino.

5.ª Todas las certificaciones las reclamarán las comisiones mixtas ó alcaldes directamente á la autoridad que deba expedirlas y éstas cumplimentarán este servicio con toda urgencia.

6.ª Los individuos que lleven tres ó más años desde su ingreso en filas se considerarán en situación de reserva activa, y, por lo tanto, sin derecho á exceptuar á sus hermanos de servicio militar.

CORREO DE MADRID

2 Abril 1899.

Señor Director de LA UNIC DEMOCRATICA —Alicante.

Muy señor mío: Comisiones de republicanos de provincias y de Madrid entregarán el jueves el anunciado Mensaje al Sr. Castelar.

Del 8 al 9 del corriente mes saldrá el insigne tribuno para San Pedro de Pinatar (Murcia).

Castelar se pronone permanecer en Murcia hasta la reunión de las Cortes.

La vispera regresará á Madrid, y asistirá desde el primer día al Congreso.

El exministro republicano D. José Carvajal, se ha agravado en la enfermedad que le aqueja.

Insistese que durante el asedio, los taxalos mataron al jefe del destacamento español de Balser, que se defendía heroicamente contra fuerzas numerosas.

Ahora manda aquel pelotón de valientes un fraile, cuya cabeza han pregonado los filipinos.

Todas las noticias que se reciben del extranjero acusan completa tranquilidad, á pesar de la fiesta socialista.

En el correo del día 10 del mes actual saldrá de Canarias para Madrid el teniente general señor Delgado.

El capitán general ha visitado hoy al veterinario Sr. Chamón en las prisiones militares.

El Sr. Gimenez Castellanos ha manifestado que cree que se trata de un hombre de bien, incapaz del delito que se le ha atribuido.

Chamón, dando hoy pruebas de muy buen sentido se ha negado á que lo retraten, cosa que pretendían hacer algunos periodistas para que figurara en los periódicos ilustrados.

A mediados de la semana entrante saldrá para Suecia á fin de emprender su expedición al Polo Norte el duque de los Abrusos, hijo del exrey de España D. Amadeo.

En Valladolid se han empezado á hacer experimentos del cultivo del tabaco.

Se cultivan cuatro clases de semillas, entre ellas una de Vuelta de Abajo y otra de Filipinas.

Se esperan buenos resultados.

EL CORRESPONSAL

DE COLABORACION

LA VIDA DE FILOMENA

La vida de Filomena, como la de Juan Soldado, es digna de contar.

A pesar de su sencillez, que no me atrevo á llamar encantadora.

Se levanta invariablemente á las seis de la mañana.

Ayer decía que se le habían pegado las sábanas porque dieron las seis y cuarto estando en la cama.

La primera visita es para su pobre madre, que desde hace tiempo está enferma, inválida.

Se entera si ha dormido con sosiego, la besa, la anima, la acaricia con una efusión que resplandece en su rostro juvenil.

Porque Filomena solo tiene 18 años.

Es el primer rayo de sol que todas las mañanas entra en la alcoba donde reposa el sér á quien más ama.

Enseguida á vestirse y peinar á sus hermanitos pequeños y luego á ver si se han vestido bien y si estudian con aplicación sus hermanas menores que ella.

Con el peine y el jabón, lavando á unos y arreglando á otros, al par que reprendiéndoles blandamente, como el soplo de la brisa, sus mayores travessuras pasa animosa y decidida, largo rato.

Viene la demandadera, dispone Filomena lo que ha de traer para satisfacer las exigencias de tantas bocas abiertas, y pasa á su segunda sección, como ella llama á la cocina.

Allí cae sin vacilaciones sobre el carbón los copos de nieve de sus manos blancas, pequeñas y regordetas.

Ella no le teme á la tizne del trabajo.

Sabe por experiencia que contra la tizne está luego el agua. Y cuando después de preparar el desayuno y de concluir con el almuerzo y dejar dispuesta la comida borda sobre sega, nadie diría, viendo imaculadas las puntas de sus dedos sonrosados, limpio como una patena, que horas antes se habían forzada y fatalmente manchado.

El jabón y la buena voluntad hacen milagros.

La mandadera se va temprano, apenas suenan las campanadas de las doce.

En la casa los recursos escasean. Reside en ella la pobreza decente, pulcra y digna, la pobreza que necesita de grandes sacrificios, de sublimes abnegaciones; hay que soportar, con dignidad y entereza, con santa y hermosa resignación las mayores torturas, para no postergar á la estrechez el decoro.

Y Filomena vuelve de nuevo á la cocina, deja el bordado por el zurcido, limpia el polvo á los cuadros, mira si están bien colocadas las sillas, cuida de los más pequeños para que en sus ruidosos juegos no se estrellen, lleva caldos sastanciosos á la pobre impedida, procura reanimarla, que para un enfermo desahuciado no hay bálsamo que consuele tanto como el cariño, y muchos días viendo como vanz poco en su costura y que la noche se viene encima, suspira con tristeza, mirando al cielo.

—¡Ay Dios mío! exclama. Los días deberían tener cuarenta y ocho horas.

No por eso se desanima. Cuando la luz artificial disipa las sombras y ya se ha salido de la tarea de la comida, tan ingrata para muchos pobres que quisieran poder prescindir de esa necesidad ineludible, se sienta al lado del quinqué para seguir su tarea laboriosa.

Nunca faltan los calzoncillos sin acabar del más pequeño, que puede resfriarse sin ellos, si la estación avanza, ó el vestido que ha de estrenar el próximo domingo el que está peor de ropa.

Después del sermón y la novena suelen visitarla estas noches de Guarema algunas de sus antiguas y buenas amigas.

Llegan con el catrecillo y el devocionario, tranquilas y satisfechas. Su posición es mejor; no necesitan trabajar poco ni mucho; á veces la ociosidad las conduce al fastidio, y lamentan que las modas ó las novelas sugestivas no den de sí lo bastante para ocupar más tiempo su imaginación.

Después de enterarse del estado de la enferma y de haber del sermón como de cosa que apenas han entendido, empiezan á murmurar de todo hecho viviente.

¡Es su comidilla! Filomena las oye con pena, ya que no con asombro.

Y cuando las oír en sus chismografía

van muy lejos y cometen injusticias y ponen en duda el decoro ó la honra de alguna desventurada, insinuando estas cosas con la malicia, la hipocresía y la mala intención que se acobambró, sin caridad del prójimo, quisiera ser sorda.

Filomena sale á la defensa noblemente, y ella que no puede ir á novenas ni á sermones que forzosamente no puede emplear el tiempo más que en su cotidiano quehaceres, ella que tiene por religión el trabajo y el amor á la familia, el gran estímulo moral del alma, se disgusta y entristece cada vez que oye las murmuraciones de sus devotas amigas.

Muchas veces no ha podido contenerse, y aunque peca de prudente les ha dicho con la serenidad de su espíritu.

—¿Para murmurar de todo, es para lo que vais con tanta frecuencia á las iglesias? Antonio Fernandez y Garcia.

VARIAS NOTICIAS

Esta noche á las nueve y media tendrá lugar en el gran Pabellón de Leones (situado junto al Teatro Principal, una función extraordinaria á beneficio del sin rival y arrojado domador de leones, Mr. Félix Malleu, con los nuevos y arriesgados ejercicios entre Ruedas de fuegos, introduciendo Mr. Malleu su cabeza dentro de la monstruosa boca de una Leona que hirió á Malleu en el «Folies» Bergere» de París.

MOLISMINI

Infalible quita manchas.—Drogueria «El Timon», Calatrava, Alicante.

Han quedado completamente instaladas las fuentes públicas ofrecidas por la empresa de las aguas de Sax para el zurdido del vecindario, en las calles de Quiroga, Pozo y plaza de San Francisco, habiéndose verificado la inauguración de las mismas satisfactoriamente.

El día 10 del actual á las 11 de la mañana se celebrará en la Delegación de Hacienda de esta provincia una junta administrativa para conocer y resolver los expedientes instruidos contra Lorenzo Santana, habitante en la partida rural de la Condomina y José Garcia Gómez, en la de la Cañada, por las aprehensiones de 500 gramos y un kilogramo de pólvora de mina, llevados á cabo, respectivamente, por fuerzas del cuerpo de carabineros.

Siguen llenándose las listas de abono para la compañía de ópera y la de doña María Tabau, que han de dar un corto número de representaciones en el teatro Principal en el corriente mes. En dichas listas figuran ya buen número de distinguidas familias de esta capital, y no dudamos que en ambas compañías ha de verse el teatro concurrido por el público alicantino, que acude siempre que los espectáculos son de la importancia y valía de los que brevemente aplaudiremos.

En la sucursal del Banco de España en San Sebastián, se han inutilizado gran número de billetes falsos de 50 pesetas.

El crucero «Conde de Venadito» ha fondeado en Santander.

Por tenerse que ausentar durante unos días el jefe local del partido liberal D. Rafael Terol, se ha encargado de la presidencia del Comité, D. Rafael Beltrán.

Desde el día 1.º del actual ha quedado abierta la recaudación del 4.º trimestre en la Depositaria de la Delegación de Hacienda de esta provincia, cito en la Esplanada de España esquina al paseo de Luchana.

Las horas de oficina son de nueve de la mañana á dos de la tarde, días hábiles y festivos.

Anteaer tuvo efecto en el Ayuntamiento la subasta para la demolición del Mercado de Garcia Calamarte y construcción de nuevo en el barrio de Benalúa.

Presidió el Sr. Alcalde, asistiendo en representación del Ayuntamiento el concejal, señor Sanchez Santana.

El tipo de la subasta era el de 8.536 pesetas siendo adjudicada provisionalmente por seis pesetas menos á D. José Maria Olmos Liminana.

D. Juan Bermejo Garcia, ha tomado posesión del cargo de auxiliar de la Depositaria de este Ayuntamiento, cesando el que lo desempeñaba interinamente.

A las cinco próximamente ha sido avistada la escuadra de instrucción que haciendo evoluciones se dirigia en demanda de nuestro puerto.

A las seis estaban el «Carlos V», «Lepanto» y «Alfonso XIII» y los destroyers, «Osado» y «Audaz», en frente de los baños y á muy corta distancia de tierra.

El señor comandante de Marina de este puerto ha pasado acto seguido al «Carlos V», con objeto de saludar al almirante de la escuadra.

Esta, zarpó á noche á las diez para Cartagena, en donde será revistada por el señor ministro de Marina.

Nuestro paisano el aplaudido novillero el «Templaito», salió á noche en el tren mixto

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas  
de **Salvador Gosalbez** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

**GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN**

Loza, lampistería y cristalería.—Camas muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

para Francia en una de cuyas plaza de Toros tiene que dar una serie de corridas. Feliz viaje y mucha suerte.

**SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE**

D. Francisco de S. Maisonnave y Cutayar. Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.  
Hace saber: Que desde el día 4 al 8 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albaales para la tandas 10, 11 y 12 (1.ª, 2.ª y 3.ª de Verano) de Monnegre del corriente año, teniendo presente: que los interesados que no comparezcan a recoger dichos albaales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1899. Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de todos los interesados regantes.  
Alicante 2 Mayo de 1899.—Francisco S. Maisonnave.

**SERVICIO DIRECTO ENTRE**

**ALICANTE Y ARGEL**



**EL VAPOR SITGES HERMANOS**

Sale de este puerto directo para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 de los mismos. Admitiendo carga y pasajeros. Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

**Línea Conseil**

**Servicio fijo regular de vapores**

**ANTES, N LA-ROCHELLE Y ALICANTE**

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Motta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

**COMPANIA DE NAVIGACION A VAPOR**

**SEÑORES SALINAS É HIJOS**

El vapor español **NUEVO CORREO DE ALICANTE**, saldrá de Alicante para Orán, directo todos los martes a las cuatro en punto de la tarde.

Todos los viernes a las diez de la noche, con escala en Cartagena.

Para más detalles, fletes y pasaje, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempé, plaza de Isabel II, número 11.

**SERVICIO DIRECTO FIJO Y SEMANAL**

**ALICANTE, ORÁN Y CETTE**

El vapor francés *Dauphiné* saldrá de este puerto directo para Orán y Cette, todos los lunes de cada semana a las tres de la tarde; admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Alicante: Sres. Baymundo y Compañía.

**Agencia Marítima**

**SERVICIO REGULAR BI-MENSUAL**

**PARA BURDEOS**

Los vapores *Algérien* y *Hélène* saldrán pa-

ra Burdeos todos los quince días.

Servicio bi-mensual para Nantes Saint Vazaire, Brest y La Roche le.

Los vapores *Mitidja* y *Ebba* saldrán respectivamente cada veinte días para aquellos puertos.

Para fletes y demás informes dirigirse a Mr. José Pelá, Paseo de los Mártires, 4.

**Francisco Niños**

**CASA DE CAMBIO MAISON DE HANGE**

**Exchange Office**

Triunfo, 1, Bajos.—Alicante

**CAFÉ DE LA MARINA**

**ESPLANADA DE ESPAÑA CONTIGUO AL CASINO**

Se sirve café mezcla de Mokka, Puerto Rico y Caracolillo; licores legítimos españoles y extranjeros; cervezas del país y extranjeras; servicio esmeradísimo.

Los domingos y días festivos se sirven helados.

**CAFÉ SUIZO**

Liceres y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

**SERVICIO ESMERADISIMO**

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril.

Esplanada, 33 y Victoria, 8.

ALICANTE

**EL TIMON JESUS NOGUEIRA**

(SUCESOR DE C. ESTEVE)

7, CALATRAVA, 7, ALICANTE

Casa especial de su clase en LEVANTE

Establecimiento para el decorado general de habitaciones, buques y carruajes.—Almacén de papeles pintados, cordelería y fábrica de pinturas, droguería artística e industrial.—Depósito de efectos navales y para máquinas de vapor.—Barnice de todas clases.

**Ocasión**

Se vende un Malacate recién construido para noria, molino aceite ú otro objeto. Se dará en proporción sobre su coste y valor del mismo por tenerse que ausentar su dueño.

Darán razón en la Posada de la Baseta, dirigirse al administrador de la misma, Marcó.



**La Elegante**

Corcetería.—Sagasta, 48, (antes San Francisco)

La única casa que en esta ciudad los hace en diferentes modelos corte francés.

**Espectaculos**

Gran paqellón de leones situado junto al teatro Principal, presentados por el arrojado domador Mr. Felix Malleu (hijo).

Los sin rivales y magníficos siete leones mimicos antipodas, equilibristas, velocipedistas, en carro romano, saltadores, indomables y fe-

roces, y amaestrados a la palabra. Entrada general 50 céntimos.—Niños y militares sin graduación 25 id.—Con asiento de preferencia una peseta.

**ÚLTIMA HORA**

Madrid 3 (6 n.)

Ha sido puesto en libertad Patricio Chalmón detenido hace pocas noches en el teatro de la Comedia.—El Banco de España se ha encargado de la operación del cobro de veinte millones de dollars que como indemnización de guerra han concedido a España los Estados Unidos.—Se obtiene un beneficio de 15 millones de pesetas con que resulta por el cambio.

Madrid 3 (8 n.)

Con ojo Polavieja niegase reducir presupuestos guerra.—Langosta estragos Mancha continúa sequía cosechas amenazadas, cereales subiendo.

Madrid 3 (9 n.)

Silvela dichome impresiones representantes extranjeros corrientes paz tagalos americanos; Aguinaldo consultará tagalos condiciones armisticio.—Añadido parte indemnización americana destinarse refinar pagaré 50 por 100 suscriptos artículo ministerio Ultramar. Bolsa 63'65 19'10.

IMP A CARGO DE V. SOLRE.

ganza, se hubiera presentado en Sevilla a provocar un escándalo de trascendencia para todos.

Así burlado, Lozano, refugiándose dentro de sus múltiples dolores, vivió despues como todos los que soñando venturas encuentran lo que tiene la vida de margo y verdadero.

Cuando pudo regresar a España, su primer cuidado f é recoger aquella criatura que con todo misterio había puesto al cuidado de una antigua sirvienta la previsión de una madre doblemente criminal. En cuanto a esta, el infortunado coronel tuvo la suficiente rananza de alma para despreciarla sin denunciar al mundo un crimen ya irreparable.

Disgustado de la vida retirado del servicio, vino a establecerse, acompañado de su hija Clara, en su pueblo nativo, donde no faltó algún curioso que murmuró en los primeros días, del misterio que envolvía aquella niña, de la circunspección que guardaba el coronel cuando se tocaba algún punto de su vida privada.

Pero cuando se vió que éste vivía exclusivamente consagrado a aquel niña, y que eran difíciles las averiguaciones, vivieron las murmuraciones a otra parte, y no trivó a hablarse más de ello.

Clara miró por todos con huérfana de madre, y ella misma abrigaba cual convencimiento, puesto que un día, contestado a una ingénua y

oepción propia para relajar un vínculo que debía ser eterno.

El coronel Lozano, padre de nuestra heroína, había nacido en la ciudad donde dió comienzo la historia de Pablo.

Los sucesos políticos que a la muerte de Fernando VII ocurrieron en nuestra patria, le llevaron, como a otros jóvenes distinguidos, a abandonar sus estudios y a trocar por la de las armas la carrera de las letras.

Incorporado en el ejército en la clase de subteniente, Lozano, combatiendo por la causa de la inocente Isabel, que era entonces la de la libertad, demostró que el laurel de la victoria se ceñía mejor a sus sienas que la oliva de paz que sus estudios anteriores le brindaban. Sus instintos belicosos hallaron ocasión propia para desarrollarse en esta larga lucha, y los ascensos que fué obteniendo en su carrera improvisada, le recompensaron de las fatigas que hubo de soportar.

A la terminación de la guerra, con una hoja brillante de servicios, Lozano se encontraba en Sevilla con el grado de coronel y con la aureola de valiente que había conquistado en los campos de batalla.

Tenia entonces poco más de treinta años, y un corazón virgen de amociones amorosas.

Su juventud, casi perdida entre las rudas fatigas de la campaña, no le había brindado ocasión

